



Dimanche 25 octobre 2020

30<sup>ème</sup> dimanche du Temps ordinaire

Bulletin n° 1218

## Choisir Dieu plutôt que le monde

Par la signature de l'encyclique *Fratelli tutti*, le 4 octobre, dans la cité médiévale d'Assise, le pape François a rappelé l'absolue nécessité de la fraternité pour vaincre *les ombres* de notre monde qui ne finit pas de s'enfoncer dans des conflits, mettant en jeu les grandes puissances entre elles afin d'accroître leurs richesses au détriment des plus faibles. « Depuis trop longtemps déjà, nous sommes dans la dégradation morale en nous moquant de l'éthique, de la bonté, de la foi, de l'honnêteté. » a écrit le pape François. Cette destruction de tout fondement de la vie sociale finit par nous opposer les uns aux autres, chacun cherchant à préserver ses propres intérêts. Le Saint-Père invite à revenir à la promotion du bien, pour nous-mêmes et pour l'humanité toute entière, et nous progresserons ensemble vers une croissance authentique et intégrale.

Le 20 octobre dernier, au cours de la prière œcuménique dans la basilique Santa Maria, à Rome, le pape a rappelé que « le manque d'amour est la cause profonde de nos maux personnels, sociaux, internationaux, environnementaux. Penser seulement à soi est le pire de tous les maux », a-t-il ajouté et, au contraire : « seul l'amour éteint la haine, seul l'amour vainc jusqu'au bout de l'injustice, seul l'amour fait place à l'autre, seul l'amour est la voie de la pleine communion entre nous. »

Le Souverain pontife a évoqué « le grand duel entre Dieu venu pour nous sauver et l'homme qui veut se sauver lui-même ; entre la foi en Dieu et le culte du « moi » ; entre l'homme qui accuse et Dieu qui excuse. » Et de constater : « Que de fois voulons-nous un dieu à notre mesure, plutôt que de devenir, nous, à la mesure de Dieu ; un dieu comme nous, plutôt que de devenir, nous, comme lui ! »

Peut-être nous aussi, parfois, préférerions un dieu spectaculaire plutôt que compatissant, un dieu puissant aux yeux du monde, qui s'impose par la force et écrase ceux qui nous veulent du mal. Mais ceci n'est pas Dieu, c'est notre « moi ». Mais, ainsi, à l'adoration de Dieu, nous préférons le culte du « moi ».

Choisir, justement, c'est ce que le pape demande aux chrétiens et aux hommes de bonne volonté. Selon lui, deux voies inconciliables se présentent aux contemporains. La première est celle de la guerre de tous contre tous renforcée par le « dogme néolibéral » et la crise sanitaire. La seconde est celle de la fraternité biblique, amplifiée et assumée par le Christ dans la célèbre parabole du Bon Samaritain.

Il nous appartient donc de choisir, Dieu ou le monde, la Vie ou la mort. Jésus nous a enseigné ces paroles : « Sans moi, vous ne pouvez rien faire », « Je suis avec vous jusqu'à la fin des temps ». Choisir, c'est décider. Choisir Dieu, c'est écouter et mettre en pratique sa Parole, c'est lui apporter la preuve d'amour et répondre à ce que nous sommes appelés à être : ses enfants.

**Dieu a soif de notre réponse d'amour.**

Guy Morvan, *diacre permanent*

Presbytère, 3 avenue Marceau - Tél 03.86.36.41.04 - [paroisse.nevers.centre@orange.fr](mailto:paroisse.nevers.centre@orange.fr)  
site Facebook : @saintefamillevers

## VIE DE LA PAROISSE

Cette semaine  
a rejoint la maison du Père

Martine CHICARD

- **Dimanche 25 octobre**
  - 8 h 30 Messe au monastère du Carmel
  - 10 h Messe à l'Espace Bernadette
  - 10 h 30 Messe à la cathédrale
  - 18 h 30 Messe au monastère de La Visitation
- **Lundi 26**
  - 11 h 30 Messe à l'Espace Bernadette
  - 18 h 30 Répétition de la chorale paroissiale à la Maison du diocèse
- **Mardi 27**
  - 8 h Messe à la cathédrale (laudes à 7 h 50) : **fête de la dédicace de la cathédrale**
  - 11 h 30 Messe à l'Espace Bernadette
- **Mercredi 28**
  - 8 h et 11 h 30 Messe à l'Espace Bernadette
- **Jeudi 29**
  - 8 h Messe à la cathédrale (laudes à 7 h 50)
  - 11 h 30 Messe à l'Espace Bernadette
  - 18 h Messe à la chapelle de l'église Notre-Dame-de-Lourdes
- **Vendredi 30**
  - 11 h 30 Messe à l'Espace Bernadette
  - 18 h Messe à l'église Saint-Étienne
- **Samedi 31**
  - 10 h Messe à la cathédrale : **confirmation des jeunes et des adultes du diocèse**
  - 11 h 30 Messe à l'Espace Bernadette
  - 18 h 30 Messe dominicale à l'église Saint-Joseph-des-Montôts
- **Dimanche 1<sup>er</sup> novembre**
  - 8 h 30 Messe au monastère du Carmel
  - 10 h Messe à l'Espace Bernadette
  - 10 h 30 Messe à la cathédrale
  - 11 h Messe à l'église de Challuy
  - 18 h 30 Messe au monastère de La Visitation

### À SAVOIR ET À NOTER ...

▶ **Les boîtes de la solidarité.**- « Merci à toute la paroisse pour son aide » ; « Nous avons trouvé avec un paroissien des temps de promenade en forêt qui devraient convenir à mon fils en situation de handicap » : voici les témoignages recueillis dans les boîtes de la solidarité. Les demandes, comme le portage de la communion, sont mises en place. Les autres offres formulées sont : le service de baby-sitting entre familles, l'aide aux devoirs (italien et allemand), le soutien en math, SVT, chimie et physique et le petit covoiturage. Si vous êtes intéressés : [fratstefamille58@gmail.com](mailto:fratstefamille58@gmail.com)

▶ **Couronnes de l'Avent.**- Pour accompagner et baliser notre route vers Noël, les sœurs du Carmel confectionnent des couronnes de l'Avent et les proposent à la vente. Les commandes doivent être passées **avant le 1<sup>er</sup> novembre** au 03 86 57 09 75 ou [carmelnevers@gmail.com](mailto:carmelnevers@gmail.com)

▶ **Œufs en chocolat.**- Les œufs de Pâques n'ont pas tous été vendus. La paroisse reprend donc la vente à partir de ce week-end. Le prix de l'œuf est de 50 centimes.

▶ **Éveil à la foi.**- Dans le cadre de la messe dominicale à la cathédrale, un temps d'éveil à la foi rassemble entre 2 et 20 enfants de 3 à 7 ans. L'équipe qui anime ce moment de partage souhaiterait s'étoffer pour permettre à ce rendez-vous d'être régulier chaque dimanche. Mais en attendant des renforts, cet éveil à la foi est maintenu le premier dimanche du mois. Si vous souhaitez vous joindre à cette équipe, adressez-vous à Bénédicte Charrier.

▶ **Commémoration de tous les fidèles défunts.**- La célébration annuelle commémorative de tous les fidèles défunts de la paroisse se déroulera **lundi 2 novembre, à 18 h**, à l'église Saint-Pierre.

▶ **Prière de Taizé.**- Les jeunes Pros animeront le temps de prière avec des chants de Taizé, à l'Espace Bernadette, **dimanche 8 novembre, à 18 h 15**.

▶ **Le secret de la vraie joie.**- Sœur Susanne animera une causerie sur le thème du secret de la vraie joie, une école de vie avec Bernadette et Jean-Baptiste Delaveyne, **lundi 9 novembre, à 20 h**, à l'Espace Bernadette.